

DEL EXTRANJERO

La ocupación del Ruhr

Los funcionarios de comunicaciones de Bélgica

Bruselas, 28.—La autoridad militar belga, por el intermedio de los correspondientes jefes jerárquicos, se ha dirigido a todos los funcionarios de telégrafos, correos, telégrafos y telefonistas del Estado belga, invitándoles a prestar voluntariamente sus servicios en Alemania.

Ocupación francesa de nuevos territorios

Londres, 28.—La Agencia Reuter publica la información siguiente: En lo que concierne a los nuevos territorios que los franceses han ocupado entre las cabezas de puente Colón y Coblenza y Coblenza-Maguncia, la Comisión Interaliada en Renania ha decidido tomar la zona bajo su autoridad a partir del 26 de febrero. El representante británico, Lord Kilmarock se abstuvo de votar.

Sabotajes alemanes

Düsseldorf, 28.—A consecuencia de actos de sabotaje cometidos en la zona desmilitarizada un tren en Kerpellen, resultó dañado cinco empleados fuertemente confundidos. También a consecuencia de haber sido objeto de actos de sabotaje el cable telegráfico de Rhenania, las comunicaciones con Essen y Duisburgo están cortadas.

Franceses y belgas maltratados por los alemanes

Düsseldorf, 28.—Frente a la estación de Bochum fueron maltratados por la muchedumbre dos vendedores de periódicos, uno francés y otro belga, un oficial francés, un intérprete y otro individuo, al entrar en el momento de dicha estación. Las autoridades francesas aplican sanciones debidas.

Alemania y los mineros extranjeros

París, 28.—El «Echo de Paris» le atribuye desde Düsseldorf que las autoridades alemanas han informado a no concederán en adelante ningún permiso de permanencia a los obreros mineros extranjeros.

La posición inglesa en el Ruhr, según Lord Curzon

Londres, 28.—En un almuerzo dado a honor del ministro de Negocios extranjeros británico, Lord Curzon, éste pronunció un importante discurso en el que dijo que respecto a la situación anterior no quería decir nada que fuera susceptible de aumentar las dificultades a los franceses y belgas, puesto que es necesario acordarse de que anteriormente se estuvo completamente de acuerdo con ellos y que los alemanes fueron enemigos.

Yo creo, añadió, que procedamos juiciosamente al mantener las posiciones de nuestras tropas en Rhenania por todo tiempo como nos sea posible, en modo a la influencia que ejercen y porque también estamos interesados tanto el que más en la solución del problema, y porque nuestra presencia en el Ruhr es deseada por todas las potencias interesadas. La solución del problema de las reparaciones es un problema internacional, en el cual estamos igualmente interesados.

Elogió a continuación a la Sociedad de Naciones, protestando contra aquellos que querían que las tropas británicas se retiraran de todas partes, y terminó su discurso con estas palabras: Vale mucho más quedar allí durante un tiempo que irse demasiado pronto, y último que no veo ninguna razón por la cual la Gran Bretaña no pueda ponerse a la cabeza del movimiento de reorganización y pacificación.

Los reyes de Inglaterra irán a Italia

Roma, 28.—Una nota oficial confirma la información de los periódicos ingleses respecto a la visita de los soberanos ingleses a Roma, durante la primera quincena de mayo. Dicha visita significará un acto de amistad entre ambos países.

El contraproyecto de Ismet Bajá

Constantinopla, 28.—La Asamblea Nacional, reunida en sesión secreta, ha rechazado la exposición de Ismet Bajá del contraproyecto gubernamental. La discusión de este contraproyecto ha quedado aplazada para el sábado próximo.

Norteamérica no intervendrá entre Francia y Alemania

París, 28.—«Le Temps» desmiente los rumores publicados por los diarios según los cuales Norteamérica trataría de intervenir entre Francia y Alemania.

Añade el citado periódico que el Gobierno francés no aceptará mediación alguna ni buenos oficios de ninguna nación extranjera. Cuando el Gobierno alemán quiera modificar su actitud deberá dirigirse oficialmente y por escrito a los Gobiernos francés y belga, y a los demás aliados si así lo estima conveniente.

La gigantesca deuda alemana

Berlín, 28.—La deuda flotante del Reich ha aumentado, desde el 10 al 20 de febrero en 514 mil millones. El total de los billetes en circulación se eleva a dos billones novecientos mil millones de marcos.

Inglaterra no lo consentirá

París, 28.—Al «Petit Parisien» le comunican de Constantinopla que según los diarios, el Alto Comisario británico ha informado a Adam Bey que Inglaterra no consentirá que sean separadas las cláusulas económicas del tratado de paz del resto del tratado.

Lituanos contra polacos

Varsovia, 28.—Algunos grupos lituanos han atacado a unos guardias polacos en las regiones de Orany y Sveciany, siendo rechazados.

Se desconocen las pérdidas sufridas por ambos contendientes.

Los comunistas polacos no se entienden

Varsovia, 28.—Comunican de Moscú que el comité central del partido comunista ha rechazado la moción de Bucharin, pidiendo el aplazamiento hasta junio, de la conferencia que se había fijado antes para el día 30 de marzo. La reunión fue tempestuosa y en el curso de la misma Bucharin acusó a sus adversarios de complicidad con los enemigos del proletariado.

Como consecuencia de todo esto, se habla de la posibilidad de una escisión del partido comunista.

Temporal en el Atlántico

Burdeos, 28.—Reina gran tempesta en el Atlántico.

En Sabres-d'Olonne la tempesta iba acompañada de pedrisco.

En Douarnenez el huracán es de una violencia extraordinaria.

El mar presenta un aspecto imponente, temblándose por la suerte de los barcos de pesca sorprendidos por el temporal.

Bosques incendiados

Perpiñán, 28.—La sequía es tan extraordinaria en toda la región que, como si estuviéramos en pleno verano, se producen frecuentes incendios en los bosques.

Se han recibido noticias de haberse incendiado importantes extensiones de bosques en Bala, las Illas y Valanongnifols—Monts.

El servicio forestal ha tomado serias medidas para combatir el peligro.

Baviera se adhiere a la política de Cuno

París, 28.—Telegrafían de Berlín al «Matin» que en una reunión celebrada por el partido populista, el líder populista bávaro señor Heigl proclamó la adhesión de Baviera a la política seguida por el canciller señor Cuno, declarando que la nación bávara no puede seguir una política común con un Gobierno de izquierdas.

Información sobre el incendio de Smyrna

Washington, 28.—Con motivo de la petición hecha por el Senado relativa a la apertura de una información acerca de la situación en Oriente, el señor Hughes ha enviado una carta al senador señor Lodge informándole de que en el Departamento de Estado se han recibido informes y declaraciones contradictorias referentes al incendio de la ciudad de Smyrna.

El secretario del Departamento de Estado, unido en su carta que como las tropas turcas eran en aquella época dueñas de la ciudad, difícilmente podrán las autoridades militares turcas declarar las responsabilidades que les incumben por no haber mantenido el orden en Smyrna, siendo ésta ciertamente una de las causas que contribuyeron a la magnitud del desastre.

Nuevo senador

Buenos Aires, 28.—El señor Barrios Bravo ha sido elegido senador por esta capital.

Una línea de dirigibles Nueva-York-Chicago

Buenos Aires, 28.—El señor Barrios grupo financiero ha decidido constituir con el apoyo del Gobierno una compañía para la creación de una línea de dirigibles entre Nueva York y Chicago.

Funcionarios alemanes a Londres

Londres, 28.—Al «Daily Express» le comunican de Berlín que el Gobierno alemán ha decidido enviar a Londres tres funcionarios con objeto de discutir las bases para un acuerdo internacional.

Oficial absuelto

Berlín, 28.—El tribunal del imperio ha absuelto al oficial Kilinger, acusado de haber facilitado la evasión de los asesinos de Eraberger.

Match de boxeo

París, 28.—En el match de boxeo celebrado ayer, Ledoux, campeón de Europa del peso vantage, venció a Montreuil, campeón de Europa del peso mosca y de Bélgica del peso bantam, por abando del segundo al once round.

Institución pacifista

Nueva York, 28.—El multimillonario Carnegie ha fundado una Asociación destinada a crear en Europa una institución que laborará por la supresión de la guerra, obligando a solucionar pacíficamente los conflictos internacionales.

Explosión de una bomba

El Cairo, 28.—Ayer hizo explosión una bomba en una de las calles de esta capital, hiriendo a cinco soldados británicos y a tres indígenas. Se desconoce a los autores del atentado.

SUCESOS

INCENDIO EN EL MATADERO

A las diez de esta mañana, se declaró un violento incendio en una de las naves destinadas al sacrificio de cerdos en el Matadero general.

En dicha nave, que fue la que sirvió de cuartel a la guardia civil, había depositada gran cantidad de leña de la que se usa ordinariamente para chuscar los cerdos que se sacrifican, y sin duda, algunas chispas de la nave contigua, arrestradas por el fuerte viento que reinaba, prendieron en la citada leña almacenada, quemándola totalmente.

Desde los primeros momentos en que se avisó al cuerpo de bomberos, el director del establecimiento don Juan Farré, ordenó a todos los mozos del Matadero para que instalaran las manguas de riego, las cuales comenzaron a funcionar, siendo auxiliados por mucho personal de la casa.

A las diez y media llegó el servicio de bomberos, logrando éstos dominar el incendio una hora más tarde.

Por fortuna el siniestro no ha ocasionado más pérdidas que la leña almacenada y algunos desperfectos.

A dicho lugar llegó a las once el alcalde accidental señor Maynés, acompañado por el jefe de la guardia urbana señor Ribé.

No se tiene noticia de que haya ocurrido desgracia personal alguna.

¿ATRACO?

En una farmacia de la plaza Nueva fue auxiliado esta mañana Juan Grau, obrador de la fábrica de tejidos de la viuda de J. Tórra, el cual estaba como atontado, no acordándose de nada. Manifestó ante una pareja de guardias de seguridad, que había salido a cobrar varias letras y que no podía precisar si había cobrado alguna. Se supone que dicho individuo ha sido víctima de un atraco.

MUERTE NATURAL

La pareja del Cuerpo de seguridad de servicio en el Paseo de Colón, encontró esta madrugada en el banco que hay frente a la plaza de Antonio López, a un hombre al parecer muerto. Conducido a la Casa de Socorro del citado Paseo, se vio que era cadáver, y por los documentos que se le encontraron encima se pudo saber que se llamaba Modesto Millá, de 58 años, habitante en la calle de los Condes de Belloch, 107. Parece que falleció de muerte repentina.

CHOQUE

Esta madrugada chocaron en la Rambla de las Flores, frente al mercado de San José, el camión de este matrícula número 2.664 y el tranvía número 247, resultando este último con la plataforma destrozada.

La estancia del profesor Einstein

Conferencia en la Real Academia de Ciencias

Ayer tarde, el sabio profesor Einstein, actual huésped de la ciudad de Barcelona, dió en la docta corporación de la Real Academia de Ciencias, ante un público numeroso constituido por hombres de ciencia ingenieros, matemáticos, filósofos, doctores en ciencias físicas y en medicina, y aficionados a las altas elaboraciones del pensamiento, una conferencia sobre su famosa teoría de la relatividad.

Dado el poco tiempo que representa el que se puede emplear en una sesión de este género, y la dificultad técnica que entraña la explicación y comprensión de una teoría como ésta, se limitó el ilustre conferenciante a exponer un tema de carácter general que pudiera interesar y ser fácilmente asible a la compleja concurrencia que llenaba el focal.

Presentado con corias y justas frases por el doctor Alcover, el profesor Einstein tomó la palabra. El tema de su conferencia fue «Las relaciones entre la filosofía y la teoría de la Relatividad». La teoría de la relatividad, dijo, puede influir en la filosofía de los que creen, con Kant, que nuestra mente tiene ideas «a priori» que son conaturales al modo de ser de nuestro pensamiento, pero no tendrá influencia sobre aquellos sistemas que consideran como convencionales las ideas que les sirven de punto de partida.

Demostro entonces, a grandes rasgos, cómo las ideas apriorísticas de espacio y tiempo pueden ser modificadas a consecuencia de la teoría de la relatividad generalizada, y cómo podemos incluso llegar a formar una imagen del espacio, que sería de forma esférica si la densidad del Universo fuera uniforme, y con el doble carácter de finito por ser limitado el número de cuerpos que existen, e infinito porque no tiene límite, de la misma manera que un móvil que recorra una circunferencia no encontrará nunca el fin, pero en cambio puede ser cubierta por un número finito de cuerpos extensos.

Los aplausos que resonaron al presentarse el doctor Einstein, se renovaron con mayor entusiasmo al terminar la conferencia.

Visita a un centro sindicalista

Invitado por los Comités Regional y Local de la Confederación Nacional del Trabajo, anoche el profesor Einstein estuvo en el local que ocupa el Sindicato único de la distribución, en la calle Baja de San Pedro, n.º 63.

Fue recibido por todos los Comités, a cuyo frente figuraba el compañero Angel Pestaña, quien después de saludarlo le explicó lo que fue la represión pasada en Barcelona.

Después el profesor le contestó, manifestando que él también se consideraba revolucionario, pero dentro del ambiente científico y que al estudio de las cuestiones sociales había destinado largas horas.

Respecto a la represión, añadió que la consideraba como un producto de la estupidez, más bien que de la maldad.

Finalmente, el profesor, se despidió de sus visitantes, deseándoles el éxito de sus aspiraciones.

Los sindicalistas invitaron al profesor a que visitase su Centro por su carácter pacifista, pues fue el único intelectual alemán que se negó a suscribir el manifiesto de los noventa y tres durante la guerra europea.

Fiesta en la Universidad Industrial

La «Asociación d'Estudiants de l'Universitat Nova», obsequió esta tarde al profesor Einstein con una fiesta íntima que tuvo lugar en la Universidad Industrial.

Se ejecutaron varias sardanas de Morera y Manen, bailándose luego varias danzas populares que el ilustre profesor presenció con visibles muestras de agrado.

Al acto asistió todo el cuerpo de profesores de la «Escuela de Bellas Artes», acompañado el profesor Einstein el señor Campalans.

Einstein saldrá mañana para Madrid

Mañana saldrá para Madrid el profesor Einstein. En la Universidad Central dará conferencias sobre la «Teoría de la relatividad».

El domingo por la tarde celebrará la Real Academia de Ciencias sesión extraordinaria para entregarle el título de miembro correspondiente.

Será presentado por el académico y catedrático de la Central, don Blas Cabré, y la entrada será por invitación rigurosa.

El Colegio de Doctores de Madrid se ocupará en la reunión que habrá de celebrar mañana por la tarde, de preparar un acto de homenaje al sabio doctor Einstein durante su estancia en Madrid.

Por los Juzgados

FALLECIMIENTO

Esta madrugada ha sido encontrado en un banco de la plaza de Antonio López, el cadáver de Modesto Millá, de 56 años, viudo, natural de Villafraanca del Penedés y actualmente domiciliado en la calle Condes de Belloch.

Según el médico de guardia el citado individuo falleció a consecuencia de un ataque.

Presentado el juzgado de guardia en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Depósito judicial del Hospital Clínico.

A LA CRCEL

Cuando acababa de apoderarse de un Ho conteniendo ropas, fué detenido, en la calle de la Constitución, Juan Moreno, conocido por la policía como profesional del robo.

Esta tarde ha ingresado en la Cárcel.

ALTO FUNCIONARIO «PUL», DETENIDO

Un individuo llamado Dimas González Gaspá, se presentó en una casa de la calle del Beato Oriol, fingiéndose alto funcionario del gobierno civil y armando un escándalo por querer ordenar el cierre.

Requerido el auxilio de la policía, insistió el González en que era agente de vigilancia y ni podría el carnet enseñado uno de la Compañía General de Autobuses, siendo detenido y conducido al Palacio de Justicia.

DE UN ROBO

Esta tarde ha ingresado en la prisión celular a disposición del juzgado de la Audiencia, Manuel Jiménez Pérez y Julio Pérez Montalbán, que fueron sorprendidos en el almacén de maquinaria de don Esteban Barria, sito en la plaza de Tetán, cuando acababan de desbailar la caja de caudales y fracturar varios cajones del escritorio, siéndoles ocupadas al detenerlos dos liras.

ESCANDALO EN UN CAFE

Anoche penetraron en el Café Catalán, sito en la Rambla de Santo Adrián, tres individuos en estado de embriaguez, promoviendo un formidable escándalo.

Una de las camareras de dicho local les dijo que no gritaran y se fueran, porque desacreditaban la casa, y por toda contestación le propinaron una paliza. Entonces fué grande el jolgorio que se armó, entablándose una lucha entre los citados individuos y los concurrentes al café.

Requerido el auxilio de la policía, fueron detenidos los alborotadores, que se llaman Francisco Navasa Mestre, Jesús Parada Arendán, y Ramón Aguilarebango Gherca, siendo conducidos a presencia del juez de guardia.

DENUNCIA POR ESTAFA

Ha sido presentada por don León de Román una denuncia contra Rafael Lezano, acusándole de haber desahogado con trampa obras teatrales manuscritas que el denunciante le entregó para que las copiara. Instruye diligencias el juzgado del Hospital.

Movimiento del Puerto

Entradas

Vapor «Rey Jaime II», de Mahón, con carga general. Pallebot «Joven Paquito», de Palamós, con carga general. Pallebot «Virgen del Remedío», de San Carlos, con carga general. Vapor «Mercedes», de Argel, con carga general.

Despachadas

Vapor «Morelli», para Tarragona. Goleta «Comercio», para San Felu. Vapor «Mallorca», para Palma. Vapor «Tintoré», para Ceuta. Vapor «Aragón», para Bilbao. Vapor «Tambre», para Los Palmas. Vapor «Tirso», para Cartagena. Vapor «Cabo Nao», para Bilbao.

Entierro del obrero Amadeo Campi

Esta tarde, a las tres, se efectuó el entierro del infortunado obrero Amadeo Campi, muerto a consecuencia del atentado de que fué víctima el sábado último, mientras se hallaba tamando café en el bar «El Apeadero», sito en la calle del Clot.

Acompañó al cadáver una nutrida representación del Sindicato Libre Profesional a que pertenecía el finado.

Escortaron el entierro varias pa-rejas del cuerpo de Seguridad.